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不办居民登记要罚款引发争议
我省居住登记立法意见征集热线0551-2610788今日继续开通

11 月 29 日，省政府法制办联合本

报开通居住登记立法意见征集，近百个

热心读者来信谈自己的看法。一方面

有读者对居住登记制度表示支持，另一

方 面 则 对 居 住 登 记 的 处 罚 提 出 了 质

疑。居住登记究竟有没有必要？不登

记该不该罚？

《安徽省流动人口居住登记办法（草

案）》立法征集意见将于明日结束，本报热

线 0551-2610788、记者电子信箱 ahscb-

zl@163.com今日将继续开通。明日，本报

记者将把读者们提出的优秀意见转交给省

政府法制办的立法专家。

星报讯（记者 马冰璐) 近日，合肥市民

孔先生来电称，租客“不告而别”，还欠下网

费、水电费没交。对此，租客表示，会和孔

先生联系处理此事，并支付欠下的水电费

和网费。（本报 11 月 27 日 13 版曾作报道）。

昨日，孔先生来电反馈称，租客拖欠的费

用，他已经拿到了。

孔先生说，记者采访后，租客主动与他

取得了联系，并表示，一定会支付拖欠的水

电费和网费，不会为一点费用就“逃跑”。

随后，租客很快支付了拖欠他的2000多元

相关费用。

拖欠的费用，已追回

星报讯（记者 王玮伟） 继本报11月29

日《房屋入住3年即下沉、开裂，物业回应不

知道》稿件登出后，引起了该小区（位于西

二环与樊洼路交叉口）大部分业主的响应。

记者昨日获悉，该小区物业仍然没有

正在下沉的房屋采取任何措施。多位小区

业主告诉记者，接下来，他们将通过联名书

的形式引起职管部门的注意。

下沉小区依旧没人管

星报讯（记者 马冰璐）近日，合肥市民丁

女士来电称，最近，她在卖房子，并和买主商

定好了过户日期，谁知对方突然拖延不办过

户（本报11月26日13版曾作报道）。昨日，丁

女士致电记者称，买主已同意解除合同。

丁女士说，根据律师给出的专业说法，

她后来又与买主进行了协商。最终，对方

给出明确答复：房子不买了，定金无需退

还，并同意解除合同。目前双方正着手处

理解除合同的相关事宜。

房子不买了，合同解除

记者 祝亮

正方：支持居住登记制度

声音一：登记一下有何难？又不要缴费

“首先，我十分支持居住登记立法。这

一立法意味着饱受诟病的暂住证制度将彻

底退出我省历史舞台。拓展流动人口居住

登记信息采集方式，开通电话、传真、短信、

网络等申报渠道，方便流动人口办理居住登

记和有关单位报送流动人口居住登记信息。”

巢湖市民小劳对居住登记立法十分支

持，并建议进一步明确居住登记适用的群

体范围，比如说婴幼儿、未成年人等是否需

要居住登记。

声音二：方便管理，有助治安环境的维护

“居住登记制度非常好！尤其对市民

们来说，肯定会拥有更为优良的治安环

境。比如说你家周边搬来很多陌生人，没

人知道他们的真实信息，你能安心吗？如

果居住登记制度能真正实施好，必将压缩

犯罪分子和不法人员的生存空间。”

合肥市民程老先生认为，制度虽好，但

关键要看是否能有效的执行。

声音一：到外地朋友家玩几天要登记？

浙江来肥经商的胡女士说：“一般来

说，到外地去无非是去工作、旅游、求学、看

病、出差、探亲访友，多数情况下，在宾馆、学

校、医院也就等于进行过登记了。去近亲家

居住可以自愿登记，但到朋友家玩一段时间

呢？是不是也非得到派出所去登记？不登

记就得罚款？总感觉有些不合情理。”

她建议规章条款中应明确居住登记的

时限，定在15天以上更为合适，并取消相

关法律责任的条款。

声音二：没报送就罚500？太重了吧！

“办法里规定用人单位、房屋出租人、

房屋租赁或者职业介绍中介机构，应当自

与流动人口建立、终止或者解除劳动关系、

租赁关系、中介服务关系之日起3个工作日

内，将流动人口居住登记信息报送当地公

安机关。如果没有报就要可能面临500元

的罚款。我认为这一条规定得太死板、处

罚太重了！”合肥市民王先生这样以为的。

网友HFjjy2008在发来的电子邮件中

提到：打破户籍制度、打破地域限制尽管短

期内难以实现，但是大势所趋。因此千万

不能出现“换汤不换药”的现象，比如说，不

办居住登记就要罚款，这和不办暂住证就

罚款又有什么区别呢？如果让别人觉得安

徽“排外”、安徽地方性法规规章条款“苛

刻”，谁还愿意来这里务工呢？

反方：居住不登记不应该罚款

热线回眸

美的全直流变频空调，一晚仅需 1度

电，获国家专利，行业独家拥有。12 月 1

日-3日，美的全直流变频空调暖冬钜惠活

动取得圆满成功。

从各大家电卖场销售数据看，美的本次

活动一二能效空调大获热销，销售占比近

30%，其中某些门店占比高达近70%，苏宁

卖场一二级能效空调销售占比就达36.8%。

“美的空调本次促销活动，确实比较好，

令人信服。一是我看中美的一晚1度电空调

过来的，以前空调非常耗电，而且实行了阶

梯电价，昂贵的费用令人头疼，有了‘美的一

晚1度电空调’就可以高枕无忧了，而且还可

以拿到国家节能惠民补贴。二是美的本次

优惠力度较大，是场实实在在的钜惠活动。

三是我看中的是产品本身而不是价格，像美

的这样的中国好空调，我信赖。”家住高新区

的张先生向笔者表述。

美的在2012年中国最有价值品牌评价

中，品牌价值达到611.22亿元。饮水思源，

美的一直致力于履行大企业的社会责任。

美的全直流变频空调“新节能”系列独创的

“一晚1度电”节能科技，标志着美的全面步

入一级、二级能效产品新时代。

温馨提示：

变频空调升级之路：交流变频：压缩机、

室内外风扇电机都是交流配置，耗电；直流变

频：仅压缩机为直流，室内外风扇电机都是交

流配置，较省电；全直流变频：压缩机、室内、

室外风尚电机都是直流配置，非常省电；一晚

1度电变频：美的将空调节能推向顶峰，节能、

省电达到极致。

空调格局悄然变化 一二级能效成主流
美的全直流一晚1度电空调广受追捧

2012年上半年，全国结婚人数已突破

600万对，预计2013年的结婚人群将按照

3%增长，同时国家在2012年对房地产政策

的加强，正加速着新居人群的占比，另外部

分保障房的建成，也意味着家装市场需求量

正在逐步增大。

川豪打造年底家装盛惠

橱柜、地板、瓷砖、移门衣帽间、卫浴、吊

顶、木门等家装7大类著名家装建材品牌将

共同发力川豪跨年预定家装场，此次川豪装

饰联袂国内外几十家装、建材品牌资源，以

至少9%进行让利。只要你于12月 15~16

日来川豪活动现场，即可得精美礼物，均有

机会享受优惠！

川豪开启家装战场 一站解决装修

龙年最后一次家装旺季将再次引爆家

装市场刚性需求。川豪针对广大消费者省

钱、省力、省心的家装建材购买需求，利用自

身渠道优势，整合上下资源，从主材搭配、套

餐推荐到工程服务，全心全意为消费者打造

一站式家装解决方案，针对不同人群的需

求，配套多种的家装选择模式，均可满足现

代人的装修需要。

川豪装饰让利最高达40%

川豪装饰·跨年预定家装场已全面启动，

汇聚著名家装品牌共同塑造年底家装行业

TOP品牌盛典，全场一折起，最高让利40%。

川豪装饰精心雕琢、精益服务，从前

期咨询、设计、施工、材料、质检、售后等

六个方面入手，培养各个环节的优秀人

才，加强他们的专业与协调能力，确保家

装业主们能够体验享受式的家装服务。

川豪装饰·跨年预定家装场将于2012年12

月15～16日在川豪家居主题公园隆重启动！

2012～2013巅峰对决 川豪装饰·跨年预定家装场
——家装行业TOP品牌盛典

昨日上午10时30分许，省城怀宁路与岳西路交口一工地工棚，突发火情，火借

风势，席卷了这排两层的样板房，导致 工人大量物品被付之一炬，损失惨重。

记者 张敏/文 黄洋洋/图


